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全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

槻市で50年以上にわたって利
用されてきた市民会館は、老朽
化のため建て替え整備が進め

られている。新施設は、現在の市民会館の
約100メートル南にある城跡公園野球場跡
に新設する。2022年度にオープン予定。
　市の担当者によると、公園の中にある劇
場は全国でもめずらしいという。ロビーやカ
フェはガラス張りで、開放的な空間を演出

する。また、公園の利用者にも休憩などで
新施設を利用しやすいよう、多方向に出入
口を設け、公園との一体感を高める設計だ。
新施設には2つのホールを設置し、大ホー
ルは本格的な音響を備え、バレエや演劇、
コンサートも上演できる。客席は約1,500席。

高

高槻市 城跡公園内に
新たな劇場が2022年度にオープン

大小のホールやスタジオのほか、カフェ
やイベント広場なども設置する予定。

薬物乱用の実態 ～薬物事犯の現状～ 協力：大阪府警察

大阪府警 
覚せい剤110番（24時間体制で開設）

TEL：06-6943-7957

平成２９年中における薬物事犯は

● 覚醒剤事犯検挙人員は、薬物全体の約８５％
● 覚醒剤事犯検挙人員のうち、約４７％が暴力団関係者
● 大麻事犯検挙人員のうち、約１６％が未成年

などとなっており、増加傾向にあるだけでなく、若年層への違法薬物の
広がりが危惧される。

　覚醒剤や麻薬等の薬物は、一度でも使用すると元に戻らなく
なる。「疲れが取れる」「元気になる」「ダイエットに効果的」「たっ
た一度なら大丈夫」「いつでもやめられる」という好奇心で絶対に
使用してはならない。※麻薬の「その他」の薬物には、LSD、MDMA、向精神薬等を含む。
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1,750 苦しみに       泣く粉

○ 知人が最近おかしな言動を
  するようになった
○ 娘がダイエットと言って、
  何か薬を使用している
○ 家族の腕に注射の痕が
  たくさんあるが、
　どうしたらよいのか判らない
○ 覚醒剤等を乱用すると
  どうなるのか　

等、気軽にご相談・ご質問を。

平成27年

大阪健康医療都市（愛称：健
都）で建設が進む、JR岸辺駅
前の複合商業施設の名称が

「VIERRA岸辺健都」に決定した。
VIERRA（ビエラ）は、スペイン語の

「vida（暮らし・命）」と「tierra（大地・地
球)」を組み合わせた造語で、日々の生活
利便性に役立つ施設として親しめるよう
にとの思いが込められている。またあわ
せて、１階にはスーパーマーケット「（仮
称）フレンドマート健都店」、5階はフィット

北

神高速11号池田線で、豊中南
出入口近くにある「ロイヤルホ
ームセンター豊中」が5月から

路外パーキングサービス（以降、路外PA）
対象施設として利用できるようになった。
対象となるのはETC搭載の普通車、軽・
二輪。豊中南出口から一旦高速を降りて
同店を利用し、1時間以内に豊中南入口
から高速道路に戻れば、高速道路を一旦
降りない場合と同じ通行料金で利用でき
る。利用時間は6時半から20時まで。

　阪神高速11号池田線は、大阪市から池
田市に伸びる全長約20kmの路線。名神高
速や中国自動車道とのアクセスに便利で利
用車が多いが、PAなどの休憩施設がなか
ったため、設置を望む声があがっていた。し
かし、都市高速道路の立地条件から、新た
にPAを設けることは容易ではないため、今
回沿道施設と協力し、豊中南で路外PAを
開始した。同店は多くの車が駐車でき、トイ
レや自動販売機などがある。5号湾岸線の
尼崎末広出入口近くでも同様のサービスが
提供されており、今後は本線に案内標識を
設けて対象出入口を分かりやすく知らせる
など広報強化を進める。路外PAは来年3月
末までの社会実験として実施している。

阪

　英語に慣れ親しむために

槻市、茨木市、摂津市の3市は、
大阪府教育庁が開発した教材
などを活用し、1年生から英語

に触れる機会を作った。増えた授業時間
は、朝の始業前の15分を利用するなどして
時間を確保している。また、ALT（外国語
指導助手）を派遣し、全学年が1日を通して
英語を体験する「English day（摂津市）」
や、「英語シャワーデイ（茨木市）」など、独
自の取り組みも実施。いずれも、子どもたち
が英語に慣れ親しむことを目指している。
児童や教員も英語に慣れ、2020年度に向
けてスムーズに移行できるよう、2年間の移
行措置期間を効果的に活用したい考えだ。

小学校の英語教育が変わる
各市独自の取り組みを実施

高

2020年度から、小学校の英語教育が変わる。
これまで5年生から必修だった英語の学習が3年生からになり、
小学校5、6年生では「教科」として成績がつく。
今年度はその移行期間として、3年生から英語学習がスタートしている。
北摂各市では、本格導入に先行してさまざまな取り組みが行われている。

阪神高速を一旦降りて休憩できる 
「路外パーキングサービス」を豊中南で実施中

　高槻市は、今年4月から5歳児（年長
児）の幼児教育を無償化している。2015
年4月から全国の市町村で進めている

「子ども・子育て支援新制度」の一環で、
北摂初の取り組み。約2億3,000万円を予
算化し、認定こども園18カ所と認可保育
所34カ所、幼稚園29カ所に通う市内在住
の年長児約3,000人が対象。認可外施設
は含まない。
　対象施設決定の経緯について市の担
当者は、「幼児教育が重要であるという認
識から、国が定める保育所保育指針や幼
稚園教育要領に基づいて、幼児教育を
実践している認可施設から、まず無償化
の取り組みを進めていきたい」と説明する。

　家庭事情によらず
　義務教育へスムーズに移行

償化するのは教育時間相当
部分にあたる、1日4時間分の
保育料。子ども・子育て支援新

制度に移行している施設を利用する場
合、1号認定（幼稚園や認定こども園に
て昼過ぎまでの教育を受ける年長児）
の保育料は無料、2号認定（保育所や
認定こども園にて夕方まで保育を受け
る年長児）は保育料の4時間相当分が
減額となる。新制度に移行していない私
立幼稚園の場合は、私立幼稚園在籍
園児保護者補助金を利用し、これまで
保護者が負担をしていた保育料相当
額（年間30万8,000円を上限）を市が補
助する。市民であれば、市外の私立幼
稚園に通う場合も適用される。
　無償化を年長児に限定したのは、

「幼児期の教育環境を充実させること
が、能力や資質の向上、ひいては生きる
力を付けることにつながると考えていま
す。小学校入学前の1年間は、就学前
教育として特に重要です。家庭の経済
状況に関わらず、施設の広さや職員数、
設備が整った認可施設での教育を受
け、義務教育にスムーズに移行できるよ
う支援することを決めました」と市の担
当者は話す。

無

北摂初 高槻市の5歳児
幼児教育を無償化

　独自性ある取り組みで
　英語が楽しいと感じる
　児童が増加

田市では、2004年度に構造改
革特区の認定を受け、全学年
での英語学習がスタート。昨

年度は全クラスに電子黒板を導入して、
英語を音声や動画で学べる環境を整え
た。一部の学校では、児童がネイティブス
ピーカーと1対1でオンライン英会話を行う
など、コミュニケーション能力の育成に力
を入れると同時に、全校で4技能を測定
する民間の英語検定試験も導入し、バラ
ンスの良い英語力の育成を目指している。
　吹田市では、昨年度までに市内全小学
校が英語の教育課程特例校として文科省
の認可を受け、1年生から英語学習をスタ
ートした。また、4年生対象の「すいたえいご
k i d s 」、市 内 の 全 6 年 生 対 象 には
EXPOCITY内のOSAKA ENGLISH 

VILLAGEにおいて「すいたえいごweek」
等の体験学習を行うなど、独自の取り組み
を実施している。
　箕面市では、2015年度から全学年で
毎日英語学習の時間が設けられており、
今年4月からは1年生も45分の授業が始
まった。ALTは全小学校に2～4人を配
置。国が実施する「英語教育実施状況
調査」で箕面市では、「英検3級以上相
当の英語力を有する」と判断された中学
3年生の割合が70%を超え、全国平均の
40.7%を大きく上回っている。

　喫緊の課題は
　教員の指導力の向上

語の授業は基本的に担任教
員が行うため、指導力の向上
が大きな課題だ。高槻市では、

教員免許を有する「英語教育支援員」を
採用し、全小学校への巡回支援を行って
いる。教材の研究や作成、担任の授業の
サポートを行い、英語教育の充実を図る。
豊中市では一部の校区で、中学校の英語
教員が小学校で授業を行う「英語教育コ
アスクール」を実施。いずれも今後一層、教
員研修を充実させていく考えだ。池田市は、

「歌やゲームで英語を楽しむことを目指し
たこれまでの英語活動から、教科化するこ
とで評価の方法も変わっていく。その中で、
子どものやる気をより伸ばすことができるよ
う、英語を使って誰かとつながる喜びを感
じられる指導もこれまで通り大事にしたい」
と話す。

ネスクラブ「（仮称）グンゼスポーツ岸辺」
の出店が決定した。そのほか、ビジネスホ
テル「（仮称）カンデオホテルズ大阪吹田

（健都）」や小児科、歯科、眼科など8つ
のクリニックや調剤薬局が入る「健都クリ
ニックモール」、MRI・CTスキャンを完備
した健診センターが内定している。同施
設は2018年秋の開業を目指しており、そ
の他の飲食店や物販、サービス店につい
ては、開業直前の発表となる見通し。

5月から路外PAの対象
施設として利用可能に
なった「ロイヤルホーム
センター豊中」。

高槻市で実施し
ている、1、2年生
の 短 時 間 学 習

「ショートイングリ
ッシュタイム」。　
週2回程度、始業
前か5時間目の
前の15分間を英
語学習にあてる。

市のポスター掲示。

写真はイメージ。

高齢者向け
ウェルネス住宅

緑の遊歩道

明和池公園

　「ローレルスクエア健都ザ・レジデンス」
の建設が進み、第一期（292戸）は3月か
ら入居がスタート。第二期（380戸）は年
明け、第三期（152戸）は来年8月頃の完
成を目指している。
　同マンション東側の土地にもマンショ
ンの建設が計画されている。総戸数は
142戸で、2020年3月頃完成の予定。

都市型居住ゾーン

駅前複合施設
「VIERRA岸辺健都」

2018年3月末にオープン。公園
の一角には、図書館を多機能化
した「（仮称）健都ライブラリー」を
建設予定。2020年秋頃に共用
開始の見通し。

健都レールサイド公園

2018年12月1日移転、同4
日に外来診療を開始予定。

市立吹田市民病院

2019年7月移転
予定。

国立循環器病
研究センター

※図提供：吹田市

国立循環器病
研究センターの
イメージ

健都の複合商業施設
「VIERRA岸辺健都」に決定
病院移転やマンション建設なども進む

健都イノベーションパーク
医療及び健康関連の研究機関や
企業等の進出用地として位置付け
ている。同パーク内に国立健康・栄
養研究所の移転が決定している。

池 英
吹田市が行う「すいたえいご
kids」（写真左）と「すいたえいご
week」（同上）の様子。

摂津市「English day」の様子。ALTと１対１で
会話し、ミッションをクリアできたらハイタッチ。

阪府箕面市の大滝前で５月
１２日、「明治の森箕面国定
公園」指定50周年を記念し

た結婚式、金婚式が行われた。市観光
協会などの主催で、公園のイメージアッ
プが狙い。費用は無料だが、挙式者に
は大滝に関する熱いエピソードや志望
動機が必要とされ、結婚式は３６組の応
募者から滋賀県彦根市の中越雄平さ
ん（２９）と吹田市のゆかりさん（２５）夫
妻が選ばれた。二人はともに関西大学
出身で、初めてのデートからたびたび大
滝を訪れていたという。
　まぶしい新緑の下、高さ３０㍍から流
れ落ちる滝の前で、二人は参列者約３０
人の前で誓いの言葉などを交わし、祝
福を受けた。挙式後、ゆかりさんたちは

満面の笑みを浮かべながら「大切な思
い出の場所で、たくさんの大好きな方々
に見守ってもらい、幸せ、嬉しい、感動の
言葉しか出てきません」と話した。
近くの音羽山荘で行われた披露宴では、
二人の挙式を知った芝井敬司・関西大
学学長から「お二人の聖地で挙式する
幸せが永久（とわ）に続きますように」と
の祝電が届くサプライズもあった。
　一方、金婚式は元校長や印刷業、飲
食業を営む夫と妻の３組がそれぞれ紹
介され、５０年間ともに暮らした喜びを語
りながら、互いにお礼の言葉を交わした。

大
箕面大滝ウェディング

参 列 者に祝
福される中越
さん夫妻 

［ 記事 ］関西大学文学部３年次生
牧野花菜　吉岡梨奈 

有線テレビのニュース
番組でサプライズの

“学長祝電＂を披露
する関西大学の吉岡
さんと牧野さん（右） 
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酸 乳との出 会い

第29回

　1878（明治11）
年7月2日、現在の
大阪府箕面市に
ある教学寺の三島
法城の長男として
生まれた。西本願
寺文学寮で学ん

だ後、英語の教師になった海雲は、仏教
大学（現在の龍谷大学）に編入。入学
後間もなく、大学から中国へ渡ることを
すすめられ、1902年、当時日本の青少
年の憧れの地であった中国大陸に無限
の可能性と夢を求めて渡っていった。

　仕事で北京から内モンゴルに入った
海雲は、そこで「カルピス」の原点であ
る酸乳と出会った。当地の遊牧民たち
が飲んでいた酸っぱい乳を口にしたと
ころ、そのおいしさと健康効果に驚きを
受けた。長旅で弱っていた胃腸の調子
が整い、体も頭もすっきりしたという。そ

の酸っぱい乳が乳酸菌で発酵させた
“酸乳”だったのだ。

　中国での事業を手放し、1915年に帰
国した海雲は、今までにない健康で体
に良いものを多くの人に提供しようと思
い、内モンゴルで製法を学んだ酸乳の
研究を重ね、翌年乳酸菌で発酵させ
たクリームを商品化した「醍醐味」を発
売。さらに「醍醐味」の製造過程で残っ
た脱脂乳を乳酸菌で発酵させた「醍
醐素」を発売した。「醍醐素」を改良し
たおいしく体に良い
飲み物として開発し
たのが、日本初の乳
酸菌飲料「カルピ
ス」だった。1919年7
月7日の発売以降、

“国民飲料”として
愛される商品へと
成長した。

乳 酸 菌に着目し、商 品 化

若き日の三島海雲

発売当時のカルピス。現
在、ゆかりの地である箕面
市では、ふるさと納税の謝
礼品として、カルピスの４
品が取り扱われている。

シ ティライフ  ア ー カイブ ズ

箕面市、小学校英語授業の様子。


